
2021年3月12日 星期五 电话/85013072 E-mail/pinghubs@vip.163.com 编辑/马友良 版式/李春霞

专版

ZHUANBAN

C4 平湖版

开展安全检查 保障安全供气
近日，平湖经济技术开发区纪工委组织人

员来到市天然气有限公司，开展安全生产检查。
检查组对天然气公司安全环境、安全创

建情况、隐患排查治理情况、应急预案制订

落实情况等进行了逐项检查，对该公司开展
的安全文化创建和冬季保供工作给予肯定。

检查组要求天然气公司切实做好当前安全
生产工作，加强安全生产知识宣传和安全生产

技能培训，及时组织从业人员进行安全生产知
识学习，提高员工整体安全意识。此外，要对发
现的问题举一反三，排查并消除类似隐患。

“安全无小事，防微杜渐是关键”，天然

气公司将继续深入执行我市安全文化企业
创建要求，强化安全红线意识，落实安全生
产主体责任，进一步提升企业安全水平。

■通讯员 朱轩逸

虹霓村首家公建用户完成通气
近日，市天然气有限公司顺利完成

虹霓南海渔村大酒店通气工作，标志着
虹霓村内首家公建用户正式用上管道天
然气。

该大酒店位于当湖街道虹霓村综合

服务大楼，是天然气公司的优质老客户，
这一项目的最大小时用气量为 158 立方
米/小时。春节前夕，用户急于开张营
业。为了让用户早日用上经济实惠的管
道天然气，公司高度重视，各部门协同、竭

尽全力缩短工程周期。经过全面的协调
部署以及调整项目施工方案，增加人员、
缩短工期，全力支持项目配套，外围市政
管线和项目内部建设同步推进，最终完成
了所有工程施工、验收及餐厅用气安全保

护措施，如期让酒店用上了安全清洁的天
然气。

天然气公司表示，将持续为广大用户
提供优质的燃气服务,为我市民生工程实
施添砖加瓦。 ■通讯员 张 超

天然气公司向“城市美容师”送关爱
“谢谢你们，这汤圆真甜！”元宵节期

间，在市天然气有限公司营业厅，忙碌了一
个早晨的社区环卫工人王大伯一边吃着热
乎乎的汤圆，一边对营业厅贴心的服务赞
不绝口。

元宵节一大早，营业厅的姑娘们就在大
厅里“搭锅建灶”忙开了，洗锅、烧水、摆碗，
一切准备就绪。随着一个个包裹着甜蜜的
汤圆浮出水面，姑娘们盛装入碗并送到环卫
工人手中，向环卫工人们道一声“辛苦了！

元宵节快乐！”希望把这一份温暖的祝福传
递给这群“城市美容师”，感谢他们为城市清
洁所作出的贡献。这一爱心活动既传承和
弘扬了中华民族优秀传统文化，也让环卫工
人们感受到了浓浓的节日氛围。

营业厅全体工作人员表示，将不断履
行企业的社会责任，继续践行“心系万家
气通万户”的核心理念，进一步提高一线服
务窗口的服务意识，促进服务质量持续提
升。 ■通讯员 钟炎鑫

女职工毛丽娟获“最美婆媳”荣誉
“三八”妇女节前夕，市建设局妇委会在

全系统开展了“最美女性、最美家庭、最美婆
媳”评选活动，市天然气有限公司工程技术部
的毛丽娟获得“最美婆媳”荣誉称号。

毛丽娟于2010年加入天然气公司。作
为工程部的一名工程管理员，她拥有一个其

乐融融的四代同堂的七口之家。毛丽娟婚
后一直与 65岁的婆婆住在一起，同时照顾
着 95岁卧床 5年多生活不能自理的奶奶。
她的婆婆每日操持家务，负责家中的一日三
餐、日常清洁，任劳任怨。婆婆的贴心和付
出，毛丽娟都看在眼里，平时在辅导两个孩

子功课的同时，总会主动给婆婆打下手，帮
婆婆干一些家务。遇到孩子生病，她和婆婆
总是一同去医院，她负责挂号，婆婆负责看
孩子。两人的默契配合已经不需要过多的
言语。她们用平凡生活中的点点滴滴，诠释
了家与爱的真谛。

婆媳关系就是这样，没有华丽的词语，
也没有轰轰烈烈的感人事迹，只有朴实无
华，默默无闻地做着平凡而伟大的事。毛
丽娟用爱和包容温暖着家庭，影响着身边
的人，树立了良好的家风。

■通讯员 陆沈雁

热忱服务房企
收获感谢锦旗

近日，嘉兴龙湖嘉韬房地
产开发有限公司向市天然气
有限公司送来一面写有“卓越
效率，精工品质”字样的锦旗，
对天然气公司高效、优质的服
务表示感谢。

龙湖·紫宸华府共有高层
9幢，总计1450户，设计采用1
台800立方米区域调压柜，于
2019年 9月进场施工。在天
然气公司和开发商的协调合
作下，于去年8月顺利竣工验
收。

去年由于受疫情影响，工
程进度被严重耽误。复工复
产之后，天然气公司积极与用

户进行沟通，了解现场的问题
困难，主动配合土建施工进
度，以最高要求、最实措施，推
动该小区燃气管道建设工作
有序开展。最终，按时完成了
该项目的验收通气。

一面小小锦旗不仅是对
天然气公司工作的肯定，更是
一种鞭策。公司相关负责人
表示，将继续保持优秀、高效、
认真负责的工作态度，持续深
化“最多跑一次”改革，积极解
决用户的问题和需求，把方便
留给群众，树立起优质服务的
良好形象。

■通讯员 金 杨
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坚持以“四抓四提”为着力点

我市扎实推进政府购买服务改革工作
近日，财政部发文确认继续实

施政府购买服务改革工作联系点制
度，我市继 2018-2020年成为全国
12个政府购买服务改革工作联系点
之一后，再度被确认为“十四五”期
间全国联系点，成为省内 3个联系
点之一，属嘉兴唯一。回望这三年，
我市通过“四抓四提”推进政府购买
服务改革工作，全力打造政府购买
服务“平湖样板”。

抓顶层设计，提升管理水平。
市领导高度重视、周密部署，各级单
位积极协调、加强配合，有效推动了
政府购买服务改革工作。印发《平
湖市政府购买服务工作联席会议成
员单位职责分工》，出台“三年
（2018-2020）行动计划”，根据具体
责任分工层层细化职责，将工作任
务分解到具体部门；制定政府购买
服务（公共服务）统一规范格式合同
模板，实行“政府购买服务工作提示
单”制度。

抓细则落实，提升运行水平。
制定完善购买服务目录，按照“三个

有利于”原则，将符合条件的项目全
部纳入购买服务预算范畴。建立项
目支出管理制度，做到部门预算单
位政府购买服务项目支出管理制度
全覆盖。组织开展“两会两训”，定
期工作会议与不定期培训相结合。
细化预算和执行管理，所有政府购
买服务资金实行国库集中支付制
度。2018-2020年，市本级政府购买
服务项目分别为183项、233项、436
项，执行金额分别为 2.70亿元、4.14
亿元、7.28亿元，预算项目和金额逐
年递增，年均增长率分别为 40.6%
和56.2%。

抓转型改革，提升供给水平。
全面梳理各事业单位的职能，明确
各事业单位功能定位，完成所有符
合条件的公益二类事业单位（不含
学校和医院）作为整体购买服务行
为试点工作。积极培育社会组织，
推进政府购买社会组织服务向多样
化和专业化发展。2018-2020年，全
市登记注册的社会组织分别为 499
家、538家、555家，已承接实施政府

购买服务项目的社会组织分别为
165家、232家、287家，获得非营利
组织免税资格的社会组织分别为
32家、40家、44家。覆盖服务面逐
步扩大，全市社会组织承接政府购
买服务涉及领域逐年增多，2020年
已涉及 20多个领域，年购买资金已
超2000万元。

抓绩效评价，提升服务水平。
全面实施政府购买服务项目预算
绩效管理，部门预算编制已基本建
立预算支出标准体系，绩效预算指
标编制实现全覆盖，制定《平湖市
政府购买服务第三方预算绩效评
价工作试点暂行办法》。作为省财
政厅确定的全省深化政府购买服
务第三方绩效评价试点市，2019
年完成“城镇生活垃圾分类项目”
等 3 个项目的第三方绩效重点评
价工作，涉及金额 3891万元；2020
年完成“全市义务教育学校食堂运
行经费”等 3个项目的第三方绩效
重点评价工作，涉及金额 7008 万
元。

我市充分发挥财政政策引导作用

聚力打造数字农业赋能乡村振兴新样板
近年来，我市大力开展全国、

全省数字乡村建设试点，充分发
挥财政政策引导作用，统筹整合
涉农资金，围绕特色优势产业，推
进重点项目建设，助力数字农业
转型。2020年，获评全国县域数
字农业农村发展先进市。

全域统筹“一盘棋”，集中财
力建设重大项目。建立“1+3”项
目推进制度，组建数字农业专
班。制定项目和资金管理办法，
采取项目资金预拨制，加快省补
资金拨付使用进度；建立健全项
目评审和建设管理制度，引入第
三方中介机构，开展中期绩效评
价，提振资金绩效。市财政每年
安排专项资金 4000万元用于高
质量推进现代农业和数字农业发
展，安排 3300万元用于配套省级
示范创建项目；推动涉农资金统
筹整合，通过奖励扶持、融资贴
息、风险补偿等支持方式，充分发
挥财政资金的撬动和引领作用。
重点推进我市数字乡村大数据中

心、“金平湖”特色优势农产品全
产业链数字化、农业面源污染智
能化防控、数字化绿色发展示范
区等四大类8大项目19个子项目
建设，计划总投资2.08亿元。

数据资源“一朵云”，归集各
领域数据图像资源。在智慧农机
指挥中心建设、数字工厂设施设
备以及无人机等新基建投入的基
础上，建立汇集农业农村全域资
源的大数据中心。同时，以天地
图为底图，运用地理信息技术、遥
感技术，套合空间数据，对农业农
村人、事、物等基础数据以及涉及
产业、农田、美丽乡村风景线等业
务数据，统一规范、上图入库，实
现农业农村业务数据多维度可视
化和全方位数据分析服务，一图
观“三农”，以图管农、依数而策。
目前，全市各镇街道共建5G基站
44个，已形成由基础数据、业务
数据、遥感数据、市场数据等构成
的16个农业农村主题数据库。

数字应用“一张网”，实现生

产、生活、治理数据化。开发基于
农产品生产管理和肥药两制改革
的农资生态监管体系、农产品质
量安全监管系统的应用系统，基
本实现生产数据化；拓展“金服在
线”公共服务平台，构建一平台、
一中心、多应用体系，打造生产、
供销、信用云上合作圈，基本实现
生活数据化；开发“善治宝”1.0版
掌上应用，将“股份+积分”的善治
积分与收益分配相挂钩，激发农
村居民主动参与乡村治理，基本
实现治理数据化。在全省首个农
业经济开发区建立区域应用平
台，集中展现数字化生产应用场
景、多源多维数据归集治理及应
用等数字农业应用成果。

想做近视手术，这些问题要知道
近年来，近视总体人数逐渐增

多，一些人为了方便工作、学习和生
活，选择进行近视手术。但关于近
视手术的这些问题，你要了解。
问题一：近视通过手术可以根治？

近视手术只是提高了视力，可
能并不能去除部分由高度近视眼引
发的眼底病变。如黄斑的出血、视
网膜的脱离、玻璃体的浑浊、青光眼
的高发等，这些问题并不能通过近

视手术根治。因此，凡大于600度或
者800度以上的高度近视眼，即使佩
戴眼镜，医生也会建议患者定期进
行眼睛的保健体检，以便尽早发现
眼科疾病，及时处理，防止出现更为
严重的病变。
问题二：有哪些近视手术方式？

一是表层切削手术。其优势是
手术操作简单，但创面较大，术后疼
痛比较严重，视力恢复比较慢，手术

后护理时间要求比较长。二是飞秒
LASIK手术。其安全性高，优势在
于可以做个性化的手术。如果眼睛
上下散光不对称，看东西时有虚影，
用这个方式就可以把不对称去掉。
三是全飞秒 SMILE手术。是普适性
最强的手术，因为表面只有2毫米的
切口，患者术后恢复很快。其优势
在于它是微创，用药时间短，手术后
抗冲击的能力也非常强。

问题三：术后该如何护理？

近视眼的术后护理非常重
要。尤其是表层切削手术，需要点
激素眼药水大概 3-4个月。在这期
间，如果忘记遵从医生的指导，有
可能造成屈光回退、角膜斑痕等问
题，出现视力下降甚至夜间看不清
东西等。因此，术后一定要遵从医
生指导，定期使用眼药水并进行复
查。

益生菌能对抗脂肪肝？听听专家怎么说
脂肪肝，通俗来说就是肝脏太

胖了，里面脂肪堆积太多。如果蓄
积的脂肪超过肝重量的 5%，或在组
织学上肝细胞在 50%以上有脂肪变
性时就被称为脂肪肝。

益生菌是一些微生物，通常是
指那些能够对人类健康起到有益作
用的细菌。所以，通过补充益生菌，
来强制改变患者肠道微生态环境的
话，就能对脂肪肝产生治疗效果。

专家表示，治疗脂肪肝除使用一些
保肝药物外，如果联用一些益生菌
进行微生态治疗，效果会更好。而
对于肝功能还正常的脂肪肝患者，
单独使用益生菌就能有不错的效
果。

消化内科的微生态治疗，就是
通过改善患者肠道内的菌群，帮助
患者减轻体重，使脂肪肝症状减弱
甚至消失。很多超重患者初起时临

床症状轻微，甚至在很长一段时间
内没有特异性症状，等前来就诊
时，都出现了右上腹不适、口苦、厌
油、浑身乏力等肝病症状，检查发
现有了脂肪肝。但在坚持 20天左
右的微生态治疗后，很多人不想吃
饭、浑身乏力、肝区疼痛等症状都
消失了。不少症状较轻的患者，甚
至肝功能恢复了正常。目前，追踪
的一些脂肪肝患者，坚持服用益生

菌进行治疗，都取得了比较好的效
果。

专家强调，只要能纠正不良的
饮食习惯，戒酒，坚持运动锻炼，配
合正规微生态治疗，大部分脂肪肝
患者的肝功能可以恢复正常，脂肪
肝也可以消失。也就是说，脂肪肝
是一种可以治好的疾病，但必须长
期坚持治疗，治好后也要约束生活
习惯，才能保持健康。

甲状腺结节能做射频消融吗？
伴随着体检甲状腺B超

的普及，甲状腺结节越来越
多地出现在人们的体检结
论中。以往甲状腺结节的
处理通过超声、甲状腺功能
检测判断结节的性质后，决
定是否手术，部分伴有甲状
腺功能异常的患者可能需
要相应的内分泌治疗。而
目前多了个新奇的方式，叫
做射频消融。

射频消融，简单地说就
是一个尖端会产生热量的
仪器，这个仪器刺入的组织
周围会被热量烧灼，导致组
织失去活性。就好比以前
用的水壶电热管，一根长长
的管子插进热水壶，通上电
就能烧开水，原理上差不
多，只是医疗上用的精细得
多。射频消融目前在医疗
上的运用非常广泛，可用于
心脏房颤、腹腔转移肿瘤、
肝脏肿瘤等的治疗，在这些
领域，相应的理论及技术均

较完善，同时它创伤相对
小、痛苦少、恢复快，得到了
医生及患者的广泛认可。

那么，哪种情况的甲状
腺结节可以做射频消融
呢？首先说说甲状腺恶性
肿瘤。大家需要注意的是，
目前射频消融还不能替代
手术对甲状腺恶性肿瘤的
治疗效果，目前可以做射频
消融的甲状腺恶性结节
（癌）也基本控制在 5mm以
下。虽然甲状腺恶性肿瘤
相对的生存期长，生活影响
小，但毕竟仍是恶性肿瘤的
一种，存在转移、复发的风
险，需认真对待。所以，当
你面对甲状腺恶性肿瘤的
时候，仍建议首先考虑手
术，当然有部分患者会因为
各种因素存在不能手术的
情况（存在手术禁忌），或者
心理上无法接受手术的情
况，在这些情况下才会去考
虑做射频消融。再来说说

甲状腺良性肿瘤。甲状腺
结节被考虑为良性的时候，
通常的手术指征为结节影
响了身体，比如产生了过多
的激素、压迫了气管、结节
太大脖子不好看，而可以做
射频消融的也主要是以上
几种类型的结节。由于射
频消融发展尚不是很完善，
目前医生对于这几种类型
的结节还是首先推荐手术，
对于手术有严重顾虑或者
存在手术禁忌的患者，可以
尝试进行射频消融。

（浙江医院 金 华）
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